

Informationsdokument zum Kautionsystem

Was ist das Ziel des Kautionsystems?

Vereinsarbeit ist viel Arbeit!

Teil eines Vereins zu sein, bedeutet ein Geben und ein Nehmen. Mit dem Kautionsystem wollen wir unsere **Vereinsmitglieder** dazu animieren, **einen Teil zur Vereinsarbeit** beizutragen.

Dies gilt insbesondere auch für unsere Nachwuchsspieler. Wir wollen sie möglichst früh in das Vereinsleben integrieren und vermitteln, was es bedeutet Teil eines Sportvereins zu sein. Es ist daher nicht Sinn und Zweck, dass die Eltern der Nachwuchsspieler die Punkte für ihre Kinder abarbeiten.

Rahmenbedingungen Kautionsystem

Die Kaution beträgt 50 € und ist von allen Liga SpielerInnen (Österreich und Deutschland) zu bezahlen. Das heißt, ausgenommen sind:

- Hobbies und
- Anfänger

Die Kaution ist in **Bar** an den **Mannschaftsverantwortlichen** zu bezahlen.

Die Mannschaftsverantwortlichen im Bezug auf die Kaution sind:

- Nachwuchs männlich: Regina Wohlgenannt
- Nachwuchs weiblich: Barbara Anselmi
- Ladies: Marie Wessel
- Bundesliga: Julia Rachelsperger

Um die Kaution wieder zurückzubekommen, müssen während der Saison **5 Punkte** gesammelt werden (Punktwerte vgl. weiter unten).

Wenn die 5 Punkte am Ende der Saison (Stichtag 31. Juli) erreicht sind, wird die Kaution für das nächste Jahr automatisch gutgeschrieben.¹ Es ist keine erneute Kaution zu bezahlen.

Sind die Punkte nicht vollständig erbracht, wird die Kaution vom VC Raiffeisen Dornbirn einbehalten und die 50 € sind für die nächste Saison erneut zu bezahlen.

Verlässt ein Mitglied während oder am Ende der Saison den Verein, wird die Kaution – unter der Voraussetzung, dass 5 Punkte gesammelt wurden – ausbezahlt.

Es gibt unter keiner Voraussetzung Teilrückzahlungen für verrichtete Punkte – d.h. es gibt kein Geld zurück, wenn ein Teil der Dienste verrichtet wurde.

Wer mehr als 5 Punkte sammelt, bekommt keine monetäre Entschädigung – allerdings winkt dem Spitzenreiter/ der Spitzenreiterin in der Punktwertung eine kleine Überraschung am Ende der Saison.

¹ Eine Auszahlung und erneute Einzahlung zu Beginn der neuen Saison ist selbstverständlich möglich; erhöht allerdings den Verwaltungsaufwand für alle Beteiligten

Welche Dienste geben wie viele Punkte?

Fixe Punkte für ausgewählte Dienste:

- Schreiben (alle Ligen): je Schreiber 1 Punkt²
- Ball-Rollen (Bundesliga Spiel): je Ballroller 1 Punkt
- Kuchen backen: 1 Punkt

Punkte bei Veranstaltungen (Auf- und Abbau, Bewirtung, Schreiben bei Großveranstaltungen, ...) die nach Stunden abgerechnet werden:

- 1-2 Stunden: 1 Punkt
- > 2 - 4 Stunden: 2 Punkte
- > 4 Stunden: 3 Punkte
-

Explizite Ausnahmen von der Punkteregelung:

- Fahrdienste³
- Gewählte Funktionen wie z.B. Kassaprüfer
- Schiedsrichter

Anrechnung der Punkte

Der Vorstand des VC Raiffeisen Dornbirn führt eine Liste mit den Punkten aller Mitglieder.

Die **Punkte** können von den **Mannschaftsverantwortlichen (vgl. oben) eingetragen werden.**

Verrichtete Dienste sind demnach **zeitnah** (in einem nachvollziehbaren Zeitraum) den Mannschaftsverantwortlichen zu **melden**.

Der aktuelle Stand der Liste kann jederzeit bei den jeweiligen Mannschaftsverantwortlichen abgefragt werden.

Vielen Dank für eure Mithilfe und auf eine großartige, verletzungsfreie Saison!

Der Vorstand des VC Raiffeisen Dornbirn

² Es ist erwünscht, dass jeweils zwei SpielerInnen anwesend sind. Daher bekommen beide SpielerInnen einen Punkt.

³ Bei längeren Auswärtsfahrten (außerhalb von Vorarlberg) können die Fahrkosten (30 Cent pro km; berechnet werden die km Dornbirn – Zielort – Dornbirn) über den Verein abgerechnet werden. Ein Formular dazu, bekommt ihr beim zuständigen Trainer. Diese Regelung gilt ab dem 09.11.2022.